

Discurso de bienvenida del doctor Konrad Messmer como miembro honorario de la Academia Nacional de Medicina*

Rubén Argüero**

Es para mí una gran satisfacción encabezar el acto en el que nuestra corporación recibe como académico honorario al Profesor Konrad Messmer, además de que se trata de un distinguido merecido y justo. El que esta noche tenga yo la oportunidad de darle la bienvenida al profesor Messmer en mi calidad de Presidente del Departamento de Cirugía de esta centenaria Academia, lo considero como un regalo generoso del destino.

Los estatutos de nuestra Academia, señalan que la categoría de académico honorario, se concede a los miembros distinguidos o a personajes distinguidos de la medicina internacional, que le hayan prestado grandes servicios a la comunidad y/o investigadores nacionales o extranjeros de muy elevada reputación científica, cuya obra o enseñanza haya repercutido de manera significativa en la medicina mexicana. Por eso repito, el nombramiento del profesor Konrad Messmer es merecido y justo.

Merecido, porque su labor se ha reflejado con brillo en los más diversos campos de la medicina, en particular, la hemodilución y la investigación científica.

El profesor Messmer ha destacado como investigador, maestro promotor de su especialidad y editor de revistas médicas.

En todos estos terrenos ha alcanzado nombre internacional y por lo tanto ha contribuido a dar a conocer sus investigaciones, más allá de sus fronteras.

Sin embargo, no se ha dejado seducir por los éxitos eternos, ya que siempre ha estado preocupado y ha compartido con muchos grupos científicos los problemas y circunstancias de la medicina experimental, de la hemodilución y cambios de la bioingeniería; especialidades que cultiva y de las cuales ha sido guía y promotor.

Su nombramiento es un verdadero acto de justicia, porque pocos investigadores le han dedicado tanto tiempo, tanto esfuerzo y tanto talento a compartir con los conocimientos de los cuales nuestra medicina no escapa de esta fortuna.

Desde antes de ingresar a esta corporación, ha asistido a sus sesiones y ha colaborado en las actividades de la misma, participando en innumerables ocasiones en instituciones, sociedades, congresos; asimismo, ha dado la oportunidad a numerosos miembros de la comunidad médica de intercambiar experiencias relacionados a los temas que domina.

Las contribuciones más importantes del profesor Messmer a la ciencia se relacionan con la homodilución, sustitutos de plasma, hemoglobina artificial, microcirculación, hipotermia, profilaxis en trombosis, metodología quirúrgica e inmunología del trasplante, entre otras.

Ha publicado aproximadamente trescientos treinta y cinco trabajos en revistas médicas, ciento cuarenta y tres trabajos presentados en congresos, ciento treinta y dos capítulos de libros y ha editado veintitres libros.

Leído el 20 de septiembre de 1995

** Académico titular*

Sus consecuciones científicas lo han llevado a desempeñar altas comisiones administrativas.

Citemos como ejemplo: editor en jefe de la Revista de Investigación Quirúrgica Europea, de la Revista Internacional de Microcirculación, de las relacionadas con la aplicación clínica y experimental en microcirculación, así como editor asociado de otras revistas entre las que se anotan; Investigación Experimental, Investigación Quirúrgica Experimental, Cirugía Ginecológica y Obstétrica, Choque Circulatorio, Investigación en Microcirculación y otras revistas más.

Asimismo, ha ocupado diversos puestos científicos en sociedades médicas, entre las que se puede anotar:

Presidente de la Sociedad Europea de Cirugía Experimental, de la Sociedad Europea de Choque, de la Sociedad Alemana de Cirugía Experimental, Presidente del Sexto Congreso Mundial de Microcirculación, además ha recibido distinciones académicas como la medalla de la Sociedad Europea de Cirugía Experimental, profesor honorario de la Academia de Ciencias Médicas de China, medalla de la Academia Nacional de Ciencias de Córdoba, Argentina; Director de la Facultad de Medicina Clínica de la Universidad de Heidelberg, miembro honorario de la Sociedad Mexicana de Microcirculación y Académico correspondiente honorífico de la Real Academia de Medicina de la Nueva España.

En esta larga, pero simple enumeración de obras del que ahora recibe este homenaje, muchas seguramente han dejado de mencionarse. Nada, sin embargo, sufrirá la figura del profesor

Messmer por estas omisiones, porque por encima y como causa de toda su obra, estará siempre su condición de hombre al servicio del hombre.

El profesor Messmer siempre ha tenido gran cariño por México y por sus instituciones médicas, y siempre ha abierto las puertas de su departamento para aceptar médicos mexicanos que buscan adiestrarse y ampliar sus conocimientos. Ha sido ejemplo para muchos que hemos tenido el privilegio de conocerlo, su comportamiento, sus comentarios analíticos y su forma de conducir las sesiones y de asistir a los congresos, hacen de él una persona admirable.

Como maestro ha sido modelo en la claridad de sus conceptos, en su empeño y tenacidad por luchar por sus ideas, con un criterio siempre abierto para escuchar toda sugestión que venga de otra persona y que pueda contribuir al progreso científico.

Como investigador, son ejemplares, su constancia y sobre todo su honestidad científica para informar los resultados exitosos igual que sus fracasos.

Finalmente, como hombre, su conducta siempre nos ha parecido intachable, su modestia, la devoción hacia su familia y su amistad sincera, han sido ejemplares, es para nosotros motivo de gran orgullo el poder conocerlo y gozar de su amistad.

La Academia Nacional de Medicina se honra esta noche al recibir al profesor Konrad Messmer en su seno, nuestra corporación se viste de gala, bienvenido a casa.

Honor le conferimos al recibirlo, y honor nos otorga él con su presencia.